

Los recursos del TEPJF para 2024 “garantizan una transición pacífica”

ENRIQUE MÉNDEZ

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) justificó que su presupuesto de 3 mil 890 millones de pesos para 2024 garantizará que la transmisión del gobierno sea pacífica y con estabilidad.

En el desglose de su gasto —superior en 755.8 millones al de 2023—, incluyó 960 millones de pesos a la calificación del proceso y un fondo de 84.7 millones de pesos para un eventual recuento, aunque no específicamente para la renovación del Ejecutivo federal. En este último caso, si no se utiliza sería devuelto íntegro a la Tesorería de la Federación.

Ante la advertencia de Morena en la Cámara de Diputados de reducir el gasto al Poder Judicial, el equipo económico del tribunal resaltó que, en contraste con la elección presidencial de 2018, cuando operó con 5 mil 216.8 millones de pesos, la variación real del presupuesto es 25 por ciento menor, en términos reales.

El presupuesto base que permi-

te la operatividad del tribunal previsto para 2024 es de 2 mil 788.6 millones de pesos, “que es idéntico al aprobado para 2023, y de hecho, por la inflación, se reduce 3.8 por ciento en términos reales”, según el documento presentado ayer en conferencia de prensa.

“Esto quiere decir que el tribunal no está pidiendo más recursos para su operación habitual”, resaltó su secretario de administración, Óscar Santiago Sánchez.

Agregó que “este presupuesto y estas cifras sí se presentan como indispensables”, aunque podrían hacerse ajustes en caso de que los diputados decidan el recorte.

Para el tribunal, actualmente no hay un escenario de riesgo porque la Cámara aún no entra a la discusión de las asignaciones, pero adelantó que si a pesar del análisis los legisladores deciden disminuirlo, entonces “se hará un análisis”.

Consideró que la exposición de motivos que acompaña a las cifras “es muy sólida” y se clarifica cada peso que permita al tribunal cumplir con su mandato constitucional.

Para elección 2024 piden 3,890 mdp

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

PARA HACER FRENTE a los comicios presidenciales de 2024, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) solicitará un presupuesto que asciende a tres mil 890 millones de pesos.

Dicho monto corresponde al mismo que pidió como presupuesto base para sus actividades operativas para el año en curso, y es 25 por ciento menor que el de la anterior elección presidencial, en 2018.

En conferencia, integrantes del equipo administrativo y financiero del órgano electoral explicaron que está sustentado cada peso del paquete presupuestal, para garantizar el trabajo que realizarán para atender el doble de asuntos que prevén

recibir en 2024, en comparación con un año en el que no hay elección federal.

Óscar Santiago, secretario general de Administración del TEPJF, detalló que del monto total, dos mil 788 millones de pesos, es decir, 71.7 por ciento, corresponde a gasto operativo, y 56.6 millones, el 1.4 por ciento, a proyectos específicos de obras.

Precisó que para el proceso electoral el presupuesto asciende a 960 millones, los cuales se destinan casi en su totalidad a la contratación de personal eventual, que atenderán la calificación y su seguimiento.

Además, dijo que contemplan un fondo contingente para eventuales recuentos, incluida la elección presidencial, por 85

millones de pesos, los cuales, si no se ocupan, serán reintegrados en su totalidad a la Tesorería de la Federación (Tesofe).

Janet de Luna, directora de Recursos Financieros del TEPJF, mencionó que, hasta el momento, suman 148 demandas relacionadas con el proceso electoral federal 2023-2024

Cuestionado sobre la intención de la mayoría legislativa de aplicar recortes al Poder Judicial, incluido el TEPJF, Óscar Santiago apuntó que hasta el momento no tienen contemplado un ajuste al presupuesto que están solicitando, ya que pidieron lo correspondiente a la cobertura de necesidades indispensables para la elección.

EL MAGISTRADO presidente, Reyes Rodríguez, dijo que su meta es no rebasar el presupuesto de 2018, que fue de 3 mil 893 millones de pesos.

Eltip